
                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年３月７日 ３月号①  No２１ 
 

北海道室蘭市立白蘭小学校 学校便り 
  

【学校教育目標】 
・深く学ぶ子 
・心豊かな子 
・健康な子  
・未来をつくる子 

ホームページは、「白蘭小学校」で検索するとすぐ見つかります。 

今年度の体力テストの結果を全国の傾向と比べると 
本校の子ども達は、柔軟性と持久力に課題があること
がわかりました。学年や個人によって多少の差はありま
すが、「長座体前屈」（柔軟性）で１年生は全国より３ｃ
ｍ程度上となっているものの他の学年は、２ｃｍ～１０ｃｍ
程度全国より下となっています。 

また、２０ｍを一定の時間内に往復する回数を測る 
 「シャトルラン」（持久力）や幅２ｍを横跳びで往復する回数を測る「反復横跳び」（いずれも測定

は４年生以上）について、５年生は全国とほぼ同程度でしたが、４年生、６年生は全国より回数が
大きく減っています。柔軟性は日常的に身体を動かすことに加え、ストレッチなど普段あまり使わな
い筋肉を伸ばすこと、持久力は、簡単にできるなわとびや家の周りを走るなどが有効と考えます。 
  ５年生は、体力測定と合わせて運動習慣等の質問調査も行っています。それによると、約４割の
児童がコロナ前と比べて運動量が減ったと回答しています。やはりコロナにより少年団活動等の
停止が要因の一つかもしれません。運動量が減り、運動が苦手という児童が３割程度いますが、
「運動は大切だ」と考えている児童が多い結果から、その思いを大事にしながら意欲につなげる
取組を学校として行っていかなければと考えています。 

運動の楽しさを実感し、無理なく継続できる運動を見つけ、目標をもって取り組ませること、努力
した過程や結果について周囲の賞賛や声かけ、そして、健康意識を高めるためにも、ご家庭の協
力が必要です。 
 

 ３年生は、国語の授業で「目的や相手に応じて聞
き手に分かりやすく伝える」学習をしました。 
 伝える相手は、新１年生を想定し、学校のことを知
らない新入生に自分たちの学校の自慢できるとこ
ろをわかりやすく紹介する（実際はしませんが）学
習です。グループで自慢と思うところを１つ決めて、
その理由を考えました。自分達が考えた理由だけ
でなく、私や教頭先生、教務の先生の意見も参考
にするためにインタビュー活動をしました。 
 校長室には、４つのグループの子ども達が訪れ、
「校長先生が自慢と思う理由を教えてください」と
丁寧に落ち着いて質問をしていました。 
 伝えた理由を自分の言葉に置き換えて熱心にメ
モする子もいて感心しました。 
 他者の声を聞く活動は、これからも何度もありま
す。この経験は次に必ず生かされるでしょう。 
  



５年生以下の各学年が一生懸命発表しました。準備期間は短か

ったにもかかわらず、子ども達は休み時間などにも自主的に練習

するなどとても意欲的でした。出し物では、各学年ダンス中心の

発表が多かったですが、どの子もダンスのうまさは、驚くほどで

した。５年生は、寸劇とクイズでみんなの笑いをさそいました。ま

た、全体でするゲームの企画や児童会と学級委員の 5 年生が全体

の司会をするなど４月からの最高学年として大いに期待できる大

活躍でした。 

6 年生も含め、見ている子ども達みんなでダンスの曲に合わせ

て手拍子をしたり、よびかけの声に応えたり、みんな笑顔一杯で

なごやかな雰囲気の中、６年生と在校生が互いに感謝の気持ちを

しっかり届けることができました。 

6 年生は、呼びかけに元気に答えたり、一緒に踊ったりなど顔なじみの下級生が一生

懸命お礼の言葉を伝える姿、発表する姿に楽しみながら感動したことでしょう。卒業を

より実感したのではないでしょうか。6 年生の発表はクイズ形式で、間にダンスを入れ

るなど工夫を凝らし、さすが 6 年生と思える内容でした。 

 6 年生が心を込めて作った雑巾のプレゼントがあり、5 年生の代表が受け取りました。

5 年生からは「これを使って学校がもっときれいになるよう大切に使わせていただきま

す。」とお礼の言葉がありました。 

  

昨年度の特別賞に続き今年度も PTA

広報誌が全道 PTA 広報誌コンクールで

奨励賞をいただきました。 

 PTA 広報委員会の皆様、おめでとうご

ざいます。 

  

 

    

４月以来の授業参観日でした。来校の際の消毒や
知人との私語を慎むなど、感染防止にも努めていた
だき無事終えることができました。 

今回は、学年末ということで学習の成果や成長し
た自分を発表する授業がほとんどでしたが、お子さ
んの学校での様子、成長した様子を知ることができ
たのではないかと思います。 

お忙しい中多数の保護者の方にご来校いただき
ありがとうございました。 

先日の暴風雪、警報は出ていませんで
したが、下校時刻頃の白鳥台地区は猛吹
雪でした。そのような状況で児童を下校
させることは大変危険と判断し、急遽児
童のお迎えをお願いしました。下校前ぎ
りぎりで、とても急な連絡でご迷惑をお
かけしましたが、各ご家庭迅速に対応し
ていただきありがとうございました。 

今シーズン２回目のお迎え要請だった
こともあり今回も混乱なく、無事児童を
帰宅させることができました。 

暴風雪や地震、台風、その他様々な災害
時にも子どもの安全を第一に考えた対応
をしてまいります。今後もご協力をお願
いいたします。 


